

REUNION TOUT AUTRE CHOSE 06.05.2015

1. Choix dates prochaines réunions

Proposition

- Dimanche 17 mai (16H – 18H)
- Jeudi 28 mai (19H – 21H)
- Dimanche 7 juin (16H – 18H)
- Mercredi 17 juin (19H – 21H)

NB Première réunion locale Forest : dimanche 31 mai à 15H à Ten Wyngaert, 54 rue des Alliés

Il y a eu une réserve de Léa : pas de chevauchement avec d'autres réunions. On a vérifié avec les comités de pilotage et la fédération bruxelloise.

Les dates de réunion sont acceptées.

Le lieu sera la Pianofabriek ou le Jacques Franck.

A terme, toutes les dates seront sur la plateforme participer de Tout Autre Chose.

2. Retour mobilisation 1^{er} mai place Rouppe

Tout Autre Chose était bien présent. Thierry a pris en charge l'organisation. C'est à qui prend l'initiative. On a improvisé. C'était très chouette. Concrètement, on a organisé une permanence et des cakes. On a distribué des tracts, vendu des badges et discuté avec les gens.

Michelle propose qu'on fasse des flyers avec l'appel pour ceux qui ne vont pas sur internet.

3. Atelier économie sociale

Cet atelier participatif de 2H était une introduction à l'économie sociale. La partie théorique est accessible sur Loomio. Fabrice a été intéressé par les rapports de pouvoir dans ces entreprises. L'économie sociale est caractérisée par 3 points : finalité, financement et mode de fonctionnement. Ce point (rapports de pouvoir) pourrait être discuté lors d'une réunion : horizontalité, verticalité, transversalité... Esteban est intéressé par ce genre de réflexion. Fred est intéressé par la réflexion. On pourrait inviter des historiens.

Proposition de visionner des films sur les coopératives. Giovanni a un film à propos d'un jardin collectif.

Michelle ne veut pas que les ateliers et films remplacent les réunions de la locale.

On pourrait prolonger cet atelier par d'autres activités (proposé par l'ASBL) : visite d'entreprises d'économie sociale par exemple un samedi matin, établir un cadastre pour St Gilles sur base de l'annuaire PréférencES, ciné débat, approfondir la notion de décision participative, rencontrer des coopérative (New B, Terres en Vue,...), organiser une journée d'étude sur une Toute Autre Economie

comme le 2 mai à l'ULB (ATTAC et TAC). Dans Tout Autre Chose, il y a déjà un groupe qui travaille sur une Toute Autre Economie. Michelle s'étonne de ne pas être au courant de ce groupe.

La journée du 2 mai était intéressante, mais il y avait trop peu de monde. Il serait intéressant de voir la place des citoyens.

Raphaëlle propose de mettre les propositions sur Loomio.

Phaedra demande si il y a moyen de faire tourner ces ateliers dans les diverses locales. C'est possible selon Raphaëlle. On pourrait organiser des ateliers complémentaires.

4. Parkings Brigittines et autres

Demain Manu Brocante risque d'être délogé de son appartement rue des Renards. Il y a un RDV à 14H demain pour que Manu ne soit pas expulsé. L'info se trouve sur Loomio et sur Facebook.

Lors de la dernière réunion à l'hôtel de ville de Bruxelles, la ville a présenté le projet de zone piétonne avec 4 parkings. Selon Loïc, le but du projet est d'obtenir un centre vidé de ses habitants destiné aux touristes et de construire de grands supermarchés à l'extérieur de la ville. Les parkings seront gérés par le privé. Selon Paul, la gestion des parkings est plus complexe. On perd une ville qui vit. Le parking du Jeu de Balle a été abandonné. Le projet démarrera le 29 juin avec une période d'essai pour la circulation.

Le « comité No Parking » organise la résistance contre ce projet de la ville de Bruxelles. On peut aller sur leur site pour obtenir plus d'information. On peut aussi inviter quelqu'un sur ce thème.

5. TTIP

Fin du mois (jeudi 28 mai), on pourrait interpeler le conseil communal de Saint Gille pour que la commune soit hors TTIP. L'année passée, il y a eu une motion faible (réserve sur le TTIP). Lundi un petit groupe de la locale s'est réuni. On a voulu rajouter le CETA (traité avec le Canada). Le CETA est déjà en application. Les tribunaux d'arbitrage qui peuvent condamner des pays quand des entreprises voient leurs intérêts menacés. Médiatiquement, c'est un bon moment. On pourrait faire un communiqué de presse. L'interpellation est une étape dans un combat plus long. C'est une occasion d'aller à la rencontre des gens.

Interpellation citoyenne : une personne va devant le conseil communal et lit un texte durant 5 minutes. Il y a un droit de réponse de l'échevin durant 10 minutes, puis il y a un tour de table et on a un droit de réponse de 2 minutes. C'est très formel. L'interpellation doit être présentée 3 jours avant le conseil communal et elle doit être accompagnée de 20 signatures.

D'un point de vue pratique, on pourrait faire :

- des petits groupes :
 - o rédaction de l'interpellation,
 - o création le visuel pour inviter les gens,

- organisation la mobilisation : marché, action symbolique, contact avec les associations,...
- Préparation d'un communiqué de presse
- une personne habitant St Gilles pour lire la lettre. Paul pourrait lire la lettre, mais cela peut être décidé lors de la prochaine réunion.

Est-on connecté aux autres organisations qui agissent contre le TTIP ?

Comme il y a déjà une motion à St Gilles, il faudra bien argumenter l'interpellation.

Après l'interpellation, on continuera l'action en contactant individuellement les représentants communaux.

La locale TAC St Gilles a déjà écrit aux parlementaires bruxellois. La plate-forme 18_20 envoie un tweet chaque mardi à chaque député européen sur le TTIP.

Il y a eu une interpellation des politiques à la CSC il y a 15 jours. Il y a peu de débats là-dessus. C'est pourquoi il est important de continuer de les interpellier.

Commune hors TTIP : il n'y a pas de portée juridique, mais cela a une portée symbolique.

On pourrait étendre l'action à d'autres communes.

A Schaerbeek, l'interpellation citoyenne a été refusée. Il y a eu une forte mobilisation virtuelle et le point a finalement été mis à l'ordre du jour.

Manon insiste sur la vulgarisation du TTIP.

Décision

On décide de lancer l'interpellation citoyenne à propos du TTIP. On met les 3 groupes sur loomio et on informe l'action de la locale sur le TTIP.

Gr rédaction (interpellation et communiqué de presse) : Michelle, Fred, Valérie, Bastien, Luc, Loïc

Gr visuel : Fred, Esteban, Manon, Bastien, Phaedra, Michelle, Régis, Catherine, Raphaëlle, Thierry

Gr mobilisation : Manon, Giovanni, Fabrice, Paul, Catherine, Philippe, Raphaëlle, thierry

Présence devant la commune : Charlotte, Nadia

Loïc propose la date pour rédaction et Thierry pour le visuel.

Loïc propose samedi 9 mai à 11H pour le groupe rédaction.

L'événement facebook devrait être lancé assez tôt.

Le visuel peut être travaillé sur loomio. Cela permet de travailler sans se voir physiquement.

Le 17 mai, l'ordre du jour de la réunion de la locale TAC St Gilles sera l'action TTIP.

6. Tempête dans le Désert du Réel

Giovanni a lancé une discussion sur une commune de rêve sur loomio. Il propose de créer un événement. Le but est de passer à l'offensive : une commune de rêve. Cet événement pourra se disséminer sur d'autres communes. Le but est d'inviter les habitants à exprimer leurs envies afin d'agir.

Luc aime le slogan Tout Autre Chose s'infuse.

7. Proposition de lettre aux membres

Michelle propose qu'on écrive à toutes les personnes qui sont passées par la locale afin de les informer de la vie de la locale et de leur demander s'ils sont intéressés, de voir s'ils sont déçus. Pour savoir ce que les gens pensent, la lettre ne suffit pas, il faut les rencontrer. La rencontre peut être vécue par certains comme intrusive.

L'idée d'envoyer une lettre est bonne, mais il faut voir le contenu. La lettre peut être positive : informer sur l'action du TTIP.

La mailing liste comporte 80 personnes.

8. Vigi-pira TAC

Point reporté, faute de temps.